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李永波在1992年奥运会上带伤拼下一枚
铜牌，这枚铜牌当时创造了中国羽毛球男队最
好成绩，不过在他拿到铜牌回国后却没有人理
会，对此他直言：“有一点太现实有一点太残酷，
一瘸一拐回来时没有人问，有时候就会想到底
是为了什么，你只有站在冠军领奖台上那天才
算成功，只要没拿冠军永远是失败，总是在输。”

其实李永波希望自己去反思过去的错误
继续往前，而不是用说出来的形式。“我曾说过
无论你取得什么样的成绩，都要始终清醒，在
成绩过程中寻找不足。因为这个不足会让你
变得清醒，会让你知道未来会怎么做。”李永波
说道，“再好的成绩都掩盖不了过程中的不足，
所以这个不足就是经验，就是教训。” 张岩

奥运会后首次回应“消极比赛”
总教练李永波态度依然强硬

那不是我的授意
我们只是利用了规则
金牌是成功唯一的标准

中国足坛首次
两架包机、自带厨师出征西亚

恒大在沙特人面前炫富
对手不服：一场比赛搞定恒大

当于洋/王晓理组合在伦敦奥运会上因
为消极比赛而被世界羽联取消参赛资格后，
几乎所有人都坚信消极比赛是总教练李永
波的战术指令。

昨天接受央视采访时，李永波却对此予
以否认。李永波说：“这场球打的方式（消极
比赛）是现场出现的，当然不是我的战术布
置，怎么可能呢，谁不知道这样打对不起观
众，怎么可能是这样。”

李永波表示，按照他赛前的判断，韩国

队为了在晋级后避开本国的另一对组合，应
该全力争胜才对，可是对手的表现大大出乎
李永波的意料。

李永波表示，本应争胜的韩国女双竟
然出人意料地抢着输球，就是为了让中国
队的两对选手在下一轮比赛中自相残杀，
即使这样一来韩国人自己也会提前内部

“斗争”。于洋/王晓理在场上的消极表现，
只是因对手反常而随机应变地自己选择
的战术。

虽然在伦敦奥运会期间，李永波迫于种
种压力曾就消极比赛一事道歉，但随着中国
羽毛球队拿到全部五枚金牌，李总教练的态
度越来越强硬，在昨天的节目中也是如此。

“太草率了吧，凭什么取消运动员比赛我
不明白，10年来世界羽联从来没有处罚过任
何消极比赛的人，没有任何轻微的处罚。”李
永波表示，羽毛球界消极比赛并不是第一次
出现，在汤尤杯等比赛中，外国球队为了避免

和中国队碰面而消极比赛的情况并不少见。
此外，他还列举了足球、田径等项目的

“消极比赛”状况，并表示所谓“消极比赛”并
没有固定的方式，但其他项目从未有过处罚。

作为名副其实的金牌教练，李永波将伦
敦奥运会羽毛球比赛中出现的种种“丑态”全
部归咎于世界羽联以及奥运会羽毛球新规的
漏洞。“规则就是这样，我只是利用了一下规
则而已。”

没安排消极比赛 是队员自己的选择

钻规则漏洞很合理 处罚队员太草率

在接受采访时，李永波毫不掩饰自己对
金牌超乎寻常的渴望。

1993年，31岁的李永波接过国家队主教
练教鞭，然而在一年后的广岛亚运会上，中国
羽毛球队夺得7枚铜牌而被称为“破铜烂铁”。

那一年李永波想把运动员宿舍的木头窗
户换成铝合金的来抵御寒风，但连一分钱都
找不到。此后，这位中国羽毛球队的总教练
就开始了对金牌的追逐。

在李永波看来，一枚小小的金牌能够带
来的有很多。“金牌看起来不大，领奖那一刻
时间也很短，但它带来的东西太巨大了，你能
想象多大它就有多大。如果你拿不
到这块金牌就会带来对你所有工作
的质疑。”

“竞技场上，金牌是唯一的标
准，唯一的。”李永波的这句话，似
乎是对他所作所为的最好解释。

金牌是唯一标准 带来的东西超乎想象

只有站在冠军领奖台上才算成功

昨晨，抵达沙特达吉备战亚冠的恒大队在阿尔梅库体育场进行
了抵达后的首次训练。对于在主场迎来这支早已名声在外的中国
球队，沙特媒体给予了高度关注，在恒大抵达达吉的当天，他们几乎
报道了有关这支球队的一切，“两架包机带来了54名中国客人组成
的中国队代表团，他们在今天下午降落在吉达机场……”同时，他们
报道了恒大下榻的酒店、恒大是如何有钱派出三人考察小组提前探
营、这支球队的主教练是世界名帅里皮等，场面颇为热闹。

让国羽总教练李永波
开口可以，但认错没门。

坐包机带厨师耗资200万
在中国足坛，包机出征并不

稀奇，甚至还有过球迷包机为球
队助威的事例，但为了一场客场

比赛，动用两架私人飞机飞往客场，这
在中国足坛尚属首次。据悉，恒大俱乐
部此次所乘坐的包机，一架是老板许家
印自己的，但是因为飞机上的座位数不
够，于是他还向自己一个在商界的朋友
借了第二架。

与之前亚冠客场提前一周前往泰
国不同，这次里皮并没有作出提前去沙
特适应的决定，里皮向俱乐部提出的唯
一要求就是希望球员们能够得到充分的
休息。而在查询了各大航空公司飞往沙
特的航班之后，无论是时间还是旅程方
面，都没有非常适合恒大的班机，于是当
这一情况被反馈到许家印那里之后，后
者当即决定用私人飞机将球队送到沙

特。昨天早上9点，第一架包机起飞，这
批人员主要包括替补和工作人员。一个
半小时之后，主教练里皮带领14名主力
球员，乘坐第二架包机踏上旅程。

除了用包机送，恒大还不计成本地保
证球队在沙特的吃住，在球队一行抵达入
住酒店之后，他们的第一顿饭就是地道的
中餐，原来俱乐部派出的三名厨师以及数
位工作人员早早就在当地采购了食材，大
米更是从广州直接带过去的，能够在西亚
吃到可口的中餐，当然也将让球队在客场
拥有一个更好的比赛状态。

在 9月 20日与伊蒂哈德的亚冠 1/4
决赛首回合结束之后，恒大全队也将连
夜乘坐两架私人飞机返回广州，因为9月
23日他们还有主场与大连实德的联赛。

对手不服 一场比赛搞定你
一边是在经济方面不计成本的恒大，

另一边则是已经负债高达5800万人民币、
队内矛盾重重、没人肯继续投钱的伊蒂哈
德，从表面上来没看，这场比赛似乎已经
因此没有了悬念，但对方的主帅卡尼达却
并不服气：“我们都知道恒大是本届亚冠
联赛的大热门，但我们也是热门！”

卡尼达还表示自己希望球队能够
一场比赛搞定恒大，“我们会在自己的
主场取得胜利，并争取多一点的入球，
让第二回合的客场比赛变成一场舒服
的比赛。” 阿桑

9月16日晚，李永波出现在央视《看见》
栏目，接受了主持人柴静的专访，这也是中
国羽毛球队总教练李永波在伦敦奥运会后
首次就消极比赛一事接受采访。
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